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　平成31年の新春を迎え謹ん
でお慶び申し上げます。
　昨年も広島県室内装飾事業
協同組合の事業に格別のご支

援、ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。
　昨年は自然災害の脅威を改めて思い知らされた

一年でした。西日本豪雨、大阪北部地震、北海道
胆振東部地震など、全国各地に大きな被害をもた
らしました。7月 6日は日装連の理事会の予定で、
朝広島駅に行きましたが、新幹線は大雨の影響で
運休、飛行機も飛ぶかどうかわからないとの事で
やむなく欠席しました。その日の午後からも雨は
降り続き、広島、岡山、愛媛県の広範囲にわたっ
て河川の氾濫、土砂崩れ等災害が起きたのは報道
の通りです。被害の大きさを目の当たりにして、
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何かしなければいけないとの思いから、青年部会
を中心に土砂撤去のボランティア活動を 2回にわ
たって行いました。猛暑の中慣れない作業で大変
でしたが、参加して頂いた方には、何かしら得る
ものがあったのではないかと思います。
　また、昨年は企業による不正事件が多かった気
がします。日産自動車、スバルなど日本を代表す
るメーカーによる完成検査不正、また建設業界で
も免震、制振装置の検査データ改ざんなど技術立
国日本の根幹を揺るがす事件が相次ぎ先行きが心
配になります。
　そんな中で明るい話題といえば、なんといって
もカープの 3連覇です。球団初の 3連覇を成し遂
げ、356億円ともいわれる経済効果をもたらして
くれました。 1人だけFAでいなくなりましたが、
多分今年も優勝争いを繰り広げてくれると確信し
ております。また、2025年の万国博覧会が大阪に
決まりました。東京オリンピック後の景気の落ち
込みを少しでもカバーしてくれるものと期待して
おります。

　平成も残すところ 4か月になりました。 4月半
ばには新しい元号が発表されるとのことです。戦
争、敗戦、戦後の目覚ましい経済発展を遂げた昭
和、バブル崩壊、少子高齢化に直面した平成に続
く新しい時代を迎え内装業界も変革していかなけ
ればいけません。福利厚生費、週休二日制、人手
不足、技能者の高齢化等問題は山積していますが、
新しい時代に適応した新しい業界を目指して、一
つ一つ解決していかなければいけないと思ってお
ります。今後とも、皆様方のご指導ご鞭撻をお願
い申し上げます。
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　組合では昨年西部地区は11月 7 日（水）広島パー
クレーンで東部地区は11月22日（木）キャッスル
ボウル福山にて組合親睦ボーリング大会が開催さ
れました。組合員、賛助会員が入り乱れての激し
い 2ゲームの戦いの末、西部地区は56名参加で優
勝は㈱サンゲツの毛受（めんじょう）惇氏が352点、
また東部地区は23名参加で優勝は㈱池田ハルクの
寺田拓未氏が353点のそれぞれハイスコアで見事
優勝されました。ゲームの後は各地区懇親会でノ
ドを潤し、激戦を振り返り健闘をたたえ合い、秋
の夜長は過ぎて行きました。
　今年は新入会の方も初参加ながら皆さんと和気
合い合い楽しまれました。次回は参加された事が

組合親睦ボーリング大会　開催

ない方も是非
お越しくださ
い。豪華景品
が待っており
ます。

　寒さが身にしみるこの時期、毎年のように訪
れる業界の繫忙期、3K（キツイ、汚い、危険）
のど真ん中に突入である。私は、“帰れない”
も合体して4Kではないかとずいぶん前から
思っているのです。当然商売繁盛は有り難い事
なのではあるが、毎年毎年同じことの繰り返し
で、多少の改善案すら見出される気配もなく時
に流されているのが現状なのです。毎月満遍な
く受注できれば理想ではあるけれども、現在の
日本の制度ではそうもいかず、一生懸命営業し
て受注すれば大抵この結果となり、もの作りの
達成感なんて何のその…無事に現場を納めた時
の安堵感の方が勝っていて、もの作りの観点か
らすれば最悪の状況なのです。そして桜の花が
咲く頃には、喉元過ぎれば～になっているので
す。何とも毎年の大いなる反省点なのです。大
いなる反省と言っても、“物つくりの達成感よ
り納めの安堵感が勝ってしまている”事に対し
てで決して“汚い、キツイ”にではありません。
この二項目にたいしても多少の反省点はあるの
ですが、むしろ物つくりには当たり前と思って
います。良いものを人の手で作るには避けては
通れない事ではないかなと思うのです。汚いと

は、何思って言うのか？埃で身なりが汚れる事
でしょう。キツイとは、肉体を屈して作業する
事でしょう。汚れるのがいやであれば行き帰り
に着替えれば良い、キツイのであれば器機を用
いて多少でも改善すれば良い。しかし危険は業
界と会社と個々の意識改革。個々だけでは難し
い。これに関しては、毎年一体感を持って改革
意識していかなければいけない事項と思いま
す。
　あと絶対に必要なのが、“資格の修得”もそ
の一つです。と云うか全てにおいての近道だと
思うのです。資格はそのみちの職のプロの証し
ですし、むしろ必至アイテムにする事が、この
業界の改革と明るい未来にも変えるヒントが有
るとおもうのです。資格で誇り、優越感、有利
性を確立出来れば“キツイ、汚い、危険”の３
Kから、“給料、休日、希望”の新３Kに改善し
ていく政府の方針に少しでも近ずけるヒントに
ならないだろうか。ネガティブ表現からポジ
ティブ表現に変換しただけで、現実的にはクリ
アな未来像には程遠く容易ではない事は明らか
であると思う。

新 3 Kを考える
専務理事　木佐貫　良　彦　



広 島 県 室 内 装 飾 事 業 協 同 組 合

平成30年度日装連中国ブロック会青年部意見交換会へ参加して
� ㈱ムライ　藤　田　祐　次　

青 年 部 会 活 動
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　昨年10月 5 日に広島で開催された平成30年度中
国ブロック青年部意見交換会に参加しました。岡
山県 2名、山口県 2名、島根県 5名、鳥取県 2名、
広島県21名の総勢32名で行われました。
　まずは14時より広島市西区三篠町にある㈱歴清
社様へ工場見学に伺いました。30名を超える大人
数にもかかわらず、久永社長様より工場内を 1つ
1つ丁寧に解説していただき、作業風景を見学さ
せていただきました。作業内容に関しましては企
業秘密の部分もありますので割愛させていただき
ますが、歴清社様の自社のブランドへの誇り、そ
して変化を恐れず新たなる展開への意欲を目の当
たりにして感銘を受けました。被爆建物である部
分をそのまま残しながら、大量生産を重視するこ
の時代に「人の手に勝るものはない」という理念
のもと技術を継承されていかれていることは、
我々内装業界にも通ずる最重要課題であり、中国
ブロック各県の方々とそのことを共有でき、とて
も有意義な時間を過ごすことができたのではない
でしょうか。

　その後17時30分より会場を広島アンデルセンに
移し、広島組合の竹内剛理事長にもご出席頂いた
意見交換会では「事業継承」をテーマに意見交換
を行いました。普段はあまり表には語らないよう
な内容ですが、青山部会長をはじめ様々な方の体
験談や意見を聞くことができ、とても為になる意
見交換会となりました。また各県の方々とも、今
後のさらなる中国ブロック青年部会の活動に向け
て、一致団結でき活気に満ちた意見交換会及び懇
親会となりました。
　この度、私は初めて参加させていただきました
が、若い世代の人材育成、伝統・文化・技術の継
承など業界全体で直面している課題について改め
て考える機会となりました。この想いを今後の青
年部会の活動で生かしていけるようにしていきま
す。
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　昨年11月 8 日、22日に総合技術高校にて、社会
人外部講師特別授業が開催されました。この度は、
私は初参加で非常に貴重な体験をさせていただき
ました。生徒の皆様に、身近にある建築業の中の
室内装飾業を体感していただくという事をテーマ
に、教室内にて（壁紙でつくるファイル）座学授
業と、エントランスにて練習台によるクロス施工
体験を実施致しました。
　座学授業は、本のように開閉するファイルにさ
まざまな柄の壁紙を貼り付け製作するというもの
で、まずは柄を決めるところから生徒の皆様は楽
しそうに選んでいるように感じました。ハサミや
カッターナイフを器用に使いこなしている生徒さ
んも多くみられ、一生懸命な姿勢で多くの質問も
頂き、私自身もとても楽しく授業を過ごすことが
できました。作り終えたファイルはどれも初めて
とは思えない素晴らしい出来上がりの物ばかりで
した。
　練習台によるクロス施工体験では、職人さんが
普段に身につけている腰袋を装着していただき、
糊付けした壁紙を実際に施工していただくという
という取り組みです。壁紙専用糊付機やパテベラ
などのさまざまな専門工具を、初めて見た生徒さ
んが大半で、興味津々でとても熱心に作業してい
ただき、こちらも非常に気持ちよくフォローする
ことができました。日常で見慣れているはずの光

景が、慣れていないととても大変な作業だと実感
したのと同時に、生徒さんが慣れない手つきで楽
しそうに作業しているのを見ると、私自身も新鮮
でこの度の取り組みに参加させていただき本当に
良かったです。
　参加していただいた生徒さんには少しですが、
室内装飾業の事が分かっていただけたのではない
かと思います。またこの取り組みを通じて、学校
を支える多くの人々に興味を持っていただきたい
です。現状、室内装飾業も若手技能員の不足が深
刻な問題となっていますが、こうした普及活動を
根気強く継続的に行うことで、少しでも認知して
いただけるように努めていきたいと思います。

※�10/26、11/9に県立福山工業高校へも同様に特
別授業でお伺いしました。

体験授業レポート（社会人外部講師特別授業）・県立総合技術高校
� ㈱池田ハルク　尾　崎　裕　一　
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　昨年11月14日（水）・15日（木）の 2日間、一
昨年に引き続き 2回目となります「ひろしま技能
フェア・ものづくりフェスタ」に参加しました。
我々青年部会は、「壁紙で作るＡ 4ファイル」と
いうテーマで小学生から大人まで対象に、ファイ
ル作りの作成指導をさせて頂きました。また今回、
青年部会員に加えて親会理事、賛助会員である
メーカーからも協力を頂き、 2日間で25名のス
タッフが揃いました。初日の開催時間から人波が
途絶えることなく、スタッフ全員が朝から夕方ま
で立ちっ放しで、休憩も昼食もとる事がままなら
ない状況でした。初日で 2日間分として用意して
いた200人分の材料がなくなるという事態になり、
部会員が市内中を手分けして材料を買い集めると
いう事態に陥りました。 2日目は、なんとか休憩
も取りつつも、昼からは初日同様にブースの中に
人が収まりきらず大渋滞を起こしてしまい、他の
ブースもお借りして作成するまでになってしまい
ました。最終的には 2日間で400人を超える方々
にファイルを作成して頂きました。ファイル作業
中には、お客様と色々な雑談をしながら、組合の
説明など様々なお話しをさせて頂きました。出来
上がったお客様が「出来た」「凄い」など、喜ん

だ表情を浮かべながら我々に「ありがとうござい
ました」と言われた時には、充実感と達成感を大
いに感じました。
　私が受け持ったお客様の中に、青年部会が職業
体験授業で毎年お世話になっている総合技術高校
の女子生徒さんがいました。その女子生徒さん達
に、私達が学校に職業体験授業でお伺いしている
事を伝えてみたら、一人の生徒さんに皆さんを見
たことありますと言われ、話が盛り上がり過ぎて
生徒さん達の集合時間までにファイルを完成でき
ないというハプニングもありました。後日ファイ
ルを当方で完成し、総合技術高校での職業授業体
験の際にお届けしました。
　最後に我々の業界をもっともっと多くの方に
知って頂き、また親しみを持って頂く為の、ひと
つの手として“壁紙でファイル作成”を実施しま
したが、我々青年部会は、今後も日々新たな努力
を継続して行かなければならないと感じた 2日間
でした。

ひろしま技能フェア・ひろしまものづくりフェスタ2018
� ㈲インテリア�タウラ　田　浦　慶　太　
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◦ワイド画面で見易く、必要な情報をすぐ見つけられる様にしました。
◦「防火壁装ラベルと防炎ラベルについて」改めてその違いを判り易
く説明して「申請の仕方」にもリンクしました。
◦「入会について」をトップページに設けて、正・准組合員ともに入
会手順、要綱、メリットを明記し「入会申込書」を添付しています。
◦「組合からのお知らせ」では、今迄の事業など開催報告に加えて、
開催予定もご案内して行きます。
◦「組合員名簿」は従来の事業所名50音別に加えて、エリア別でも作
成しました。
◦「各有資格者名簿」は最新情報でメンテナンスしています。
◦スマホ閲覧でも画面対応しています。
◦「インテリアビジネスニュース」「日装連」など関連のあるURLにリ
ンクしたバナーを掲載しています。
◦「青年部会活動」も主な事業に加えて、入会申込書や部会員名簿と
リンクしています。

広報委員会からのお知らせ

　初冬の候、寒さも感じてきた昨年12月。青年部
での出店参加が毎年恒例となる「卸街まつり」が
1（土）、 2（日）の両日、広島総合卸センター
で開催され、組合員の皆様方からご提供頂いたタ
イルカーペット、カーテンの端切れ、カーペット、
CFシートのマットを販売しました。
　開始時刻の10分位前からお客さんが集まりだ
し、開始時刻には、あっという間にお客さんで賑
わいました。昨年に引き続き今年もタイルカー
ペット購入を楽しみにされたお客様がいらした
り、また違うお客様には毎年楽しみしてるよとの
声も掛けられ、このイベントはお客さん視点から
も、恒例になっているのだなと感じました。
　またお客様への商品説明の際に、我々広島県室
内装飾組合のことや青年部会の活動のことも合せ
て説明する場面が幾度かありました。 2日間での
卸街まつりの売り上げは、昨年に続き40万円を超
え、皆様のご協力とメンバーの頑張りに感謝です。
販売を通してインテリアだったり、青年部会活動
なども一般の方に認知して頂く良い機会になった

ように思います。この売り上げは、青年部活動で
の有意義な活動のために使わして頂きます。組合
員の皆様には、来年も卸街まつりを楽しみに待た
れてるお客様の為に、商品のご提供等ご協力を引
き続きお願い致します。

卸街まつり2018
� ㈱ムクダ　斉　藤　浩　二　

「広装協」（http：//hirosokyo.jp）でアクセスの上、是非一度ご覧ください

昨年12月17日より組合ホームページを約10年ぶりにリニューアルアップしました。
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新会員の紹介
（10月～12月）

★正組合員
◦㈱インテリア誠� 代表者　濵　田　　　誠
　広島市安佐南区伴北7‐52‐5

★准組合員
◦藤安内装� 代表者　藤　安　晋　治
　安芸高田市美土里町横田4772

◦マスハラ内装� 代表者　増　原　義　文
　広島市安佐南区祇園6‐30‐3　メゾンソレイユB棟205

組合からのお知らせ

◦第55回通常総会・懇親会　開催予定
　日　時：2019年（新元号元年） 5月31日（金）
　会　場：リーガロイヤルホテル広島
　　　　　　　広島市中区基町6－78
　総　会　午後 4時00分～午後 5時30分
　懇親会　午後 6時00分～午後 8時00分

◦�広装協NEWS 7 号は2019年 7 月中旬の発刊で
す。（毎年 1・ 7・10月の 3回発刊）

編　集　後　記
　謹んで新年のお喜びを申し上げます。
　昨年は 7月に集中豪雨が西日本を襲い、甚大な被害が発生し世相を象徴する漢字一字は「災」となりましたが、
今年は新元号元年、消費税増税と環境も変化して参りますが、災のない平和な 1年となるよう願っております。
　広報委員会もより充実した「広装協NEWS」紙面を作れるよう、皆様と共に努力して参りますので、本年もど
うぞ宜しくお願い致します。

発行責任者　広報委員会委員長　　小　林　　　修

新しい一年を迎えて資格取得にチャレンジしませんか！

内装・工事に関連する資格検定・講習一覧
番号 資格・講習名称 検定・講習内容 管轄省庁 実施団体 備考 開催地 資格期間 備　　考 組　　合

取り纏め

1 技能検定 実技・学科 厚生労働省、
各都道府県 職業能力開発協会 国家検定 各都道府県 永久

プラ床、木質床、壁
装、カーペット（ 3
年に 1回）、化粧フィ
ルム　 1・ 2級

○

2
日装連内装士
（ID＝インテリアデ
コレーター）

実技（コンセプト、
パース等作成）・

学科
なし 日装連 民間資格 各都道府

県組合 3年更新 ○

3 登録内装仕上工事基幹技能者講習
講習 3日間

(最後に学科試験） なし

（一財）建設業振
興基金
内装 3団体（日装
連、全室協、ジェイ
シフ）が講習実施

民間資格
東京、大阪
及び地方数
箇所

5年更新
内装仕上げ技能士
（ 1級）若しくは建
築施工管理技士（ 1・
2級）受講要件

○

4 建築施工管理技術検定
（建築施工管理技士）

実地・学科
（ 2級は建築、躯
体、仕上のいずれ
かを選択）

国土交通省 （一財）建設業振
興基金 国家検定 各都道府県 永久

5 インテリアコーディネーター
一次　学科
二次　�論文・プレ

ゼン（記述）
なし （公財）インテリ

ア産業協会 民間資格
東京、大阪
及び地方数
箇所

5年更新

6 窓装飾プランナー 学科 なし
（一社）日本イン
テリアファブリッ
ク協会

民間資格
東京、大阪
及び地方数
箇所

5年更新
合格者で形成する福
祉住環境コーディネー
ト協会あり

7 福祉住環境コーディネーター 学科 なし 東京商工会議所 民間資格 各県商工会
議所 永久

8 リフォームスタイリスト 学科 なし （一社）日本ライ
フスタイル協会 民間資格

東京、大阪、
名古屋、札
幌、福岡

永久

9 マンションリフォームマネージャー 学科・設計製図 なし
（公財）住宅リ
フォーム・紛争処
理支援センター

民間資格
東京、大阪、
名古屋、札
幌、福岡

永久

各検定・講習は原則毎年実施されています
※詳細は各検定・講習名称もしくは実施団体のHPを参照ください
※③登録内装仕上工事基幹技能者講習は10月に広島で開催予定です


